

## Articles



Viktor Lieber, Dr. iur., ehem. Generalsekretär am Kassationsgericht des Kantons Zürich

## Justizöffentlichkeit und Medienfreiheit im Fokus

Bemerkungen zum Öffentlichkeitsprinzip im Lichte von [BGE 143 I 194](#)

### Inhaltsübersicht

#### I. Urteil des Bundesgerichts

1. Sachverhalt
2. Rechtliche Erwägungen
  - a) Streitgegenstand
  - b) Betroffene Grundrechte
  - c) Gesetzliche Grundlage
  - d) Interessenabwägung
    - aa) Ausschluss von der Berufungsverhandlung
    - bb) Ausschluss von der Urteilseröffnung

#### II. Grundsätzliche Bedeutung der Justiz- und Medienöffentlichkeit

#### III. Bemerkungen zu BGE 143 I 194

1. Gesichtspunkt des Kindes- bzw. Opferschutzes
2. Fall von Schwerekriminalität
3. Instanzenspezifische Öffentlichkeit
4. Fazit

#### IV. Aktuelle Entwicklungslinien der Justizöffentlichkeit

1. Rückzug der Justiz aus der Öffentlichkeit?
2. Verstärkung der aktiven Kommunikationspolitik

## I. Urteil des Bundesgerichts

### 1. Sachverhalt

An einem Januarabend im Jahre 2013 wurde im Bezirk Pfäffikon/ZH ein Mann bei seinem Spaziergang mit dem Hund von zwei maskierten Unbekannten mit einem Teppichmesser bzw. einem Armierungseisen angegriffen und lebensgefährlich verletzt. Wie sich in der Folge herausstellte, handelte es sich bei einem der beiden Täter um den Liebhaber der Ehefrau des...

Ce document est disponible pour les abonnés ou les clients payants par document.

S'abonner →

Acheter →

🔑 Login